

Lunes 22 de Octubre del 2007

Última modificación 22.10.2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202041>México debe "liberalizar" más la economía para crecer 5.0% Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 21 de octubre.- El Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) coincidieron en que la economía mexicana se verá afectada "temporalmente" por la coyuntura de desaceleración que experimenta Estados Unidos. Anticiparon que las reformas aprobadas en materias fiscal, de gasto público y pensiones, elevarán el potencial de crecimiento de México en el mediano plazo. Pero subrayaron que para lograr crecimientos de 5.0 por ciento por año será necesario "liberalizar la economía", como se ha hecho con el comercio exterior. "La reforma fiscal conseguida es un acuerdo político de la mayor trascendencia y su alcance en materia de recaudación fiscal, ligado a un ambicioso programa para detonar las inversiones en infraestructura y mejorar la focalización y transparencia del gasto público, son elementos que seguramente le reditarán en potenciar la expansión económica y también en reducir la iniquidad regional", dijo Francois Bourignon, economista en jefe del BM. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202109>Piden a China flexibilidad monetaria (Isabel Inclán / corresponsal) OTTAWA, 21 de octubre.- El ministro de Finanzas de Canadá, Jim Flaherty, encabezó la petición del Grupo de los Siete (G7) para que China permita una mayor flexibilidad de su moneda, el yuan, frente a la debilidad del dólar estadounidense. Este fin de semana un dólar canadiense se intercambiaba a 1.03 por dólar estadounidense, mientras que en Europa el euro perdía valor frente al yen japonés. Tal como lo había advertido el ministro Flaherty, el Grupo de los Siete países más ricos del orbe apuntó hacia la economía asiática. Reconoció que las tasas de cambio "deben reflejar los fundamentos de la economía", pero insistió en la necesidad de que China permita "una apreciación acelerada de su tasa de cambio efectiva". Desde su pasada reunión en abril, los miembros del G7 (Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón y Gran Bretaña) exhortaron a China a permitir un mayor movimiento del yuan. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202113>Prevén que se apruebe mañana la Ley de Ingresos Jeanette Leyva / Ivette Saldaña La Ley de Ingresos para 2008 está casi lista y se prevé que sea aprobada mañana, cuando se discuta en lo particular el último artículo que se busca adicionar a la misma. De los 18 artículos reservados en la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal de 2008, 12 fueron desechados por el pleno; se aprobaron modificaciones al artículo 15, al 16 fracción IX y a la fracción III del mismo. El receso declarado en el pleno por la falta de quórum se dio cuando se discutía la adición de un artículo transitorio, referente a permitir un mecanismo permanente de administración de las importaciones y exportaciones de maíz blanco y frijol, el cual -de avalarse- violaría el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202128>El consenso de ese tipo de acuerdos es difícil: Banco Mundial (Alicia Salgado / enviada) WASHINGTON, DC, 21 de octubre.- La aprobación de la reforma fiscal ha sido un avance trascendental para México, ya que en el mundo el consenso de estos cambios es "políticamente difícil", aun en el caso de que el gobierno tuviera la mayoría en el Congreso. Pero cuando se deben buscar coaliciones con otros partidos para obtener el apoyo del Congreso, se tiene que subrayar su importancia como un acuerdo para fortalecer el crecimiento económico en el mediano plazo. Así opinó Axel F.B. van Trotsenburg, representante del Banco Mundial (BM) para México y Colombia, al comentar que la organización está iniciando la negociación del Country Partnership Programme con el gobierno mexicano. Esto, con el objetivo de que el financiamiento o los servicios prestados por el BM, más que tener una "meta en monto", aseguren el apoyo adecuado a los programas de desarrollo del país, incluyendo la aportación del conocimiento global que tiene el Grupo de los temas de desarrollo y globales para alimentar el proceso de reformas estructurales que se está realizando en

México. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202165>Emite Pemex 10 nuevas licitaciones públicas Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) emitió diez licitaciones públicas internacionales para la ejecución de obras y prestación de servicios en instalaciones de Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB), que representarán inversiones por alrededor de 11 mil 400 millones de pesos. Los trabajos y servicios que se licitan fortalecerán la seguridad industrial de los complejos procesadores de gas Nuevo Pemex y Ciudad Pemex, instalaciones en las que Pemex Gas produce el 33 por ciento del gas natural que se consume en el país y en Pemex Exploración y Producción (PEP), destacó la paraestatal. Desde hace varios años, Petróleos Mexicanos (Pemex) impulsa la aplicación del Sistema para la Administración Integral de la Seguridad, Salud y la Protección Ambiental, denominado Pemex-SSPA, basado en la aplicación de las 12 mejores prácticas internacionales, el cual está encaminado a alcanzar la meta cero en accidentes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202167>Firman acuerdo de colaboración Sener y UNAM (Esther Arzate) La Universidad Nacional Autónoma de México y la Secretaría de Energía (Sener) firmaron un convenio de colaboración para desarrollar proyectos de investigación científica y tecnológica sobre temas como el cambio climático, sustentabilidad, innovaciones, crecimiento de empresas, aplicación y comercialización de inventos, disminución de emisiones, eliminación de dióxido de carbono y mitigación de desastres. Mediante el acuerdo, cuya vigencia será de cinco años, ambas instituciones efectuarán estudios técnicos, programas de posgrado, de especialización y actualización profesional, competencia laboral, estancias y servicio social. Asimismo trabajarán en temas como electricidad e hidrocarburos; generación de energía eléctrica de fuentes renovables y nuevas tecnologías; el transporte y la edificación sustentable y la reducción de dióxido de carbono enviado a la atmósfera.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202044>Sin empleo, un millón 718 mil 280 personas Pablo Chávez Meza La Tasa de Desempleo (TD) en septiembre fue de 3.87 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), prácticamente en línea con lo esperado por el mercado. Ello significa que el número de mexicanos sin trabajo fue de un millón 718 mil 280. Los Indicadores Oportunos de Ocupación y Empleo, elaborados por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), establecen que la TD se compara favorablemente con el 3.98 por ciento de igual mes de 2006 y el 3.92 de agosto del presente año. Sin embargo, para hacer una comparación mensual es necesario analizar los datos desestacionalizados, los cuales muestran que en el noveno mes de 2007 la TD

aumentó en 0.03 puntos porcentuales, 3.62 por ciento con relación a la de agosto. Con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en septiembre de 2006 la TD fue de 3.98 por ciento, mientras que el mismo mes de 2007 fue de 3.87. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202129>Vía cupos entraron cerca de 7 millones de toneladas de maíz Ivette Saldaña Mantener la estabilidad de la cadena maíz-nixtamal-tortilla en 2007 significó la entrada de seis millones 834 mil toneladas mediante cupos de importación, los cuales permitieron la apertura de fronteras para que entrara grano libre de impuestos proveniente del exterior. Esto ayudó a frenar el incremento de precios de los sectores que dependen del grano, como son las empresas del sector pecuario dedicadas a la engorda de animales -res, pollo y puerco-, las cuales utilizaron esa preferencia arancelaria que dio el gobierno federal. Aproximadamente 90 por ciento de los cerca de siete millones de toneladas de maíz amarillo que entraron al país se destinaron precisamente a 161 empresas pecuarias. Pero también hubo beneficiados del sector almidonero, que introdujeron al país 557 mil toneladas; cerealero -como Maizoro-, con 13 mil 166, y frituras y botanas -como Sabritas y Barcel-, con 15 mil 745 <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202135>Pactan sectores más recursos para el agro (Héctor A. Chávez Maya) La Confederación Nacional Campesina (CNC), en alianza con el sector empresarial rural y con todos los partidos políticos, estableció un pacto en la Cámara baja para lograr que en 2008 el agro cuente con un presupuesto de 220 mil millones de pesos. El coordinador de la diputación cenecista, César Duarte Jáquez, sostuvo que no es "descabellada" ni "irracional" la demanda de un incremento superior a 30 mil millones de pesos a la propuesta presidencial para el Programa Especial Concurrente (PEC) que regirá a partir del 1 de enero. Con la creación de este frente amplio, acordado con el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), se pretende hacer ver al gobierno que los recursos deben canalizarse a tiempo y con precisión en los ciclos agropecuarios, porque la agricultura y la ganadería nacional no se rigen por "los aires acondicionados y la comodidad de los burócratas en el centro del país". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202057>En NY, el petróleo superó brevemente la marca de 90 dólares; inquietud sobre el abasto mundial para invierno Efraín Hilario El petróleo superó el viernes brevemente la cima de los 90 dólares en el mercado de Nueva York, estimulado principalmente por las inquietudes sobre el abastecimiento mundial para este invierno, antes de cerrar en baja por tomas de beneficios. El convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre, que trepó a un máximo intradía de 90.07 dólares, cerró en 88.60 dólares por barril con una caída de 87 centavos de dólar, o una variación de 0.97 por ciento. Los operadores confirmaron que en la sesión del viernes hubo tomas de beneficios luego de los numerosos récords de la semana pasada y principalmente luego de superar la barrera de los 90 dólares. El Reforma <http://www.reforma.com/estados/articulo/411/820425>Recorta la Semarnat proyecto a Pemex Carlos Mari Villahermosa, México (22 de octubre de 2007).- La Semarnat redujo a Pemex en más de la mitad la superficie de otro megaproyecto que pretendía realizar en ocho municipios de Tabasco. La Secretaría prohibió a la paraestatal desarrollar sus actividades, no sólo en áreas de manglar, sino también en las de tular, popal y acahuals, que están protegidas por normas ambientales. Ahora se trata del proyecto Desarrollo de Actividades Petroleras del Proyecto Guadalupe-Puerto Ceiba, en el que Pemex tenía planeadas más mil 637 obras, entre ellas ocho estudios de exploración sísmológica, 60 pozos exploratorios de hidrocarburos, 62 gasoductos y 120 oleogasoductos, con una inversión de más de 3 mil 500 millones de pesos. Hace una semana, la dependencia le redujo a la paraestatal otro proyecto que le autorizó a "Desarrollo de Actividades Petroleras del Proyecto Delta Grijalva", por comprender en ella extensiones de manglares. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820359>Desaprovecha México recursos ambientales Lucero Almanza Ciudad de México (22 octubre 2007).- En el aprovechamiento de los recursos naturales para el desarrollo productivo, México se ha quedado rezagado frente a otras naciones de América Latina que han puesto el ejemplo en el ámbito internacional, de acuerdo con datos del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Información del Imco indica que el mal manejo de los recursos naturales es uno de los lastres en la competitividad del País, caso contrario en economías como Perú, Brasil e incluso El Salvador, que superan a México en la calificación del manejo sustentable del medio ambiente. Países como Colombia, Costa Rica, Perú y Venezuela tienen una mejor producción y consumo de agua en la agricultura, han emprendido acciones en la degradación de terrenos y recarga de mantos acuíferos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820478>Cotiza dólar menudeo a 10.92 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 octubre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta, 2 centavos más al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820472>Descienden bolsas del mundo París, Francia (22 octubre 2007).- Las bolsas europeas se hundían este lunes tras el derrumbe de las plazas asiáticas y de Wall Street la semana pasada, donde magras ganancias corporativas estadounidenses inquietaron a inversores aún nerviosos por la contracción del crédito. Todas las bolsas europeas retrocedían en los primeros intercambios. El índice Footsie 100 de la bolsa de Londres cedía 1.34 por ciento, el índice Dax de la bolsa de Frankfurt retrocedía 1.25 por ciento y el CAC 40 de la plaza parisina caía 1.81 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820490>Vende Pemex más de dls. 26 mil millones Ciudad de México (22 octubre 2007).- De enero a septiembre de 2007, la producción de petróleo crudo se ubicó en tres millones 126 mil barriles al día, y las exportaciones fueron de un millón 708 mil barriles diarios, lo que generó un ingreso de divisas de 26 mil 287 millones de dólares, dijo Pemex en un comunicado. En el periodo referido, el barril se vendió en un precio promedio de 56.37 dólares. La producción de gas natural ascendió a cinco mil 982 millones de pies cúbicos al día, volumen que representó un incremento 13.2 por ciento con relación a la extracción reportada en igual lapso del año pasado. Según estadísticas de la empresa, de la producción total de gas, tres mil 386 millones de pies cúbicos diarios correspondieron a gas asociado al crudo y dos mil 597 millones a no asociado, volúmenes 10 y 17.6 por ciento superiores a los reportados en los mismos meses del año pasado. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820469>Caen levemente precios del crudo Londres, Inglaterra (22 octubre

2007).- Los precios del crudo a término descendieron este lunes y se alejaron levemente de la marca récord de 90 dólares por barril alcanzado la semana pasada. Algunos analistas dijeron que el retroceso se debió en parte a una toma de ganancias de los inversores antes del vencimiento del contrato, este lunes. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre perdió 0.85 dólares a 87.75 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato cayó 0.87 dólares y cerró en 88.60 dólares el barril el viernes, después de haber llegado a los 90.07 dólares el barril en la contratación electrónica de algunas horas antes. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte cayó 0.66 dólares a 83.13 dólares el barril.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820424/Alerta Energía: se acaba crudo Alma Hernández](http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820424/Alerta_Energía:_se_acaba_crudo_Alma_HernándezCiudad_de_México_(22_de_octubre_de_2007).-) Ciudad de México (22 de octubre de 2007).- De ser el octavo exportador mundial de petróleo, México está en vías de convertirse en importador neto, en un lapso de 9 años. Así lo advierte un diagnóstico de la Secretaría de Energía (Sener), el cual señala que 57 por ciento de la producción actual de Pemex está en proceso de declinación debido al deterioro de los principales yacimientos. El análisis fue realizado en septiembre y presentado por el subsecretario de Hidrocarburos de la Sener, Mario Gabriel Budebo, al sector privado. El documento explica que las reservas calculadas en 16 mil 500 millones de barriles de petróleo crudo equivalente alcanzarían para cubrir la demanda de los próximos 9.3 años, a los actuales niveles de producción. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820380/Buscan subir ventas al fortificar café Verónica Martínez](http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820380/Buscan_subir_ventas_al_fortificar_café_Verónica_MartínezCiudad_de_México_(22_octubre_2007).-) Ciudad de México (22 octubre 2007).- El café entró a la estrategia del valor agregado, y al igual que otras bebidas como el agua, leche o los jugos, ahora habrá café fortificado con calcio, hierro y ácido fólico. Los precursores en fortificar el aromático son los 498 caficultores que conforman la cooperativa chiapaneca Café la Selva. José Juárez, director de Café la Selva, explicó que la cooperativa decidió adquirir la licencia a una empresa estadounidense, quienes desarrollaron la tecnología de fortificación y, como consecuencia, empezará a vender a fines de noviembre el café fortificado. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820516/Destaca Paulson influencia de emergentes Washington DC, Estados Unidos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820516/Destaca_Paulson_influencia_de_emergentes_Washington_DC,_Estados_Unidos_(22_octubre_2007).-) (22 octubre 2007).- El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Henry Paulson, dijo este lunes que el crecimiento global y la solidez financiera dependen cada vez más de las economías de mercados emergentes, señalando también que su influencia en las instituciones multilaterales debería aumentar. En un discurso ante el encuentro anual del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, Paulson dijo que las economías emergentes como China, India y Rusia deberían tener una mayor representación en esas dos instituciones. "China, India y Rusia actualmente representan la mitad del crecimiento global", afirmó Paulson. "Las economías emergentes en su conjunto están creciendo el doble de rápido que las economías industrializadas y tienen una participación creciente en el comercio global y la inversión. Esas realidades deben reflejarse en las instituciones financieras y económicas internacionales", agregó. [http://www.reforma.com/ciencia/articulo/411/820365/Inicia la semana de ciencia y tecnología Ciudad de México](http://www.reforma.com/ciencia/articulo/411/820365/Inicia_la_semana_de_ciencia_y_tecnología_Ciudad_de_México_(22_de_octubre_de_2007).-) (22 de octubre de 2007).- Con el lema "Para crecer hay que saber", la décimo cuarta edición de la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología (SNCyT) dará inicio en todo el territorio nacional, con la participación de miles de niños y jóvenes, así como de científicos, divulgadores, investigadores que demostrarán por qué la ciencia y la tecnología forman parte de nuestra vida diaria. Este año, informó en un comunicado el Conacyt, la SNCyT se enfocará a la divulgación de los efectos que ha tenido el cambio climático en todo el mundo, y para ello se contará con la presencia del Dr. Víctor Magaña Rueda, miembro del Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC) de la ONU. Dicha organización obtuvo, recientemente, el Premio Nobel de la Paz 2007. Con la coordinación del Conacyt, la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) y los consejos estatales de ciencia y tecnología, la SNCyT ha sido un evento ampliamente reconocido, incluso a nivel internacional, ya que países como Chile y Argentina han retomado el modelo de México y lo han instaurado entre su población. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/155276.html> Investigaciones de la UNAM, referencia mundial NURIT MARTÍNEZ La producción científica y tecnológica en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) generó en los últimos nueve años más de 1.5 premios diarios para los investigadores y esa casa de estudios, así como referencias nacionales e internacionales (335 mil 494), equivalentes a publicar un libro con 120 artículos diarios de aportaciones que la llevan a ubicarse en una posición “destacada en América Latina y el mundo”, revela el informe de La Ciencia en la UNAM 2007. Los descubrimientos y hallazgos que se realizaron dentro de la universidad en este periodo van desde atender los problemas de salud de los mexicanos como el cáncer, la diabetes, el control de enfermedades parasitarias o las derivadas de la marginación y la pobreza, descifrar el genoma del frijol y el maíz, hasta contribuir con la NASA en la búsqueda de vida en Marte, la prevención de desastres naturales, integrar el primer banco de datos sobre tortugas marinas o atender el impacto del cambio climático. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60749.html> La UNAM y Energía realizarán proyectos La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Secretaría de Energía (SE) llevarán a cabo proyectos de investigación científica y desarrollo tecnológico sobre temas relevantes para el país como el cambio climático, sustentabilidad, innovaciones, crecimiento de empresas, aplicación y comercialización de inventos, disminución de emisiones, eliminación de bióxido de carbono (CO2) de la atmósfera y mitigación de desastres, informó la SE en un comunicado. La dependencia agregó que será a través de un convenio marco de colaboración por el cual ambas instituciones efectuarán estudios técnicos, programas de posgrado, de especialización y actualización profesional, competencia laboral, estancias y servicio social. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60735.html> Sigue el riesgo financiero: FMI José Carreño y agencias WASHINGTON.— El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Rodrigo de Rato, dijo ayer que los países emergentes todavía podrían sufrir un impacto mayor del que han experimentado a raíz de las recientes turbulencias financieras. “Los riesgos han aumentado”, dijo De Rato en una rueda de prensa conjunta con el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, y Agustín Carstens, secretario de Hacienda de México. Añadió que los países en desarrollo necesitan mejorar su capacidad para asumir impactos externos, así como incrementar la transparencia. Sus palabras llegaron al final de la reunión del Comité de Desarrollo, un organismo conjunto del Fondo y el Banco. Sin embargo, Agustín Carstens destacó en rueda de prensa que, si bien es cierto que la situación mundial afecta a México y que no se puede aislar de lo que ocurra en el exterior, el país

está estructuralmente bien preparado para crecer y estimó que “conforme se vayan desvaneciendo los nubarrones en la economía de Estados Unidos el proceso de crecimiento económico en nuestro país se va a acelerar”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60741.html>Aumenta macroeconomía de países desarrollados José Carreño Figueras WASHINGTON.— La inversión privada en países en desarrollo llegará este año a 620 mil millones de dólares, afirmó el Instituto Internacional de Finanzas (IIF, por sus siglas en inglés), que destacó la resistencia de los mercados emergentes ante recientes turbulencias financieras y advirtió que los problemas estadounidenses tendrán impacto sobre México.La organización, que agrupa a más de 350 de los principales bancos del mundo, destacó el domingo la fuerza de la macroeconomía de las naciones en desarrollo, y en ese sentido William Rhodes, presidente de Citibank, insistió en que Brasil, China, la India y Rusia deben ser invitados a participar en las sesiones del Grupo de los Siete países más ricos para fortalecer los prospectos de los esfuerzos multilaterales. El IIF subrayó la “reversión de papeles” respecto de lo que pasaba hace 20 años, cuando las crisis eran provocadas por problemas políticos en las naciones en desarrollo que afectaron a los países industrializados mientras que la actual, aunque originada en países desarrollados, “no ha tenido efecto alguno” sobre los países emergentes y se debió a problemas de la empresa privada. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60739.html>La tecnología, herramienta para combatir la pobreza Hugo Sandoval Zamora MONTEVIDEO.— El gobernador del estado de Guerrero, Carlos Torreblanca Galindo, participó con una ponencia magistral en el 12 Encuentro Internacional de la firma de software GeneXus, realizado en Uruguay. Durante su conferencia, el funcionario presentó a su estado, “sin maquillar las cifras, a partir de una cruda realidad de lo que representa mi estado con sus enormes rezagos tecnológicos”. Mencionó que en Guerrero el presupuesto para 2007 es de 25 mil 500 millones de pesos, de los cuales apenas mil millones son para infraestructura. “La tecnología es indispensable para hacer políticas públicas”. Y agregó: “La pobreza se revierte mediante una buena administración, y una administración es más eficiente con la tecnología, como los servicios que el estado ofrece a través de su página web”. Después mostró algunos ejemplos de la tecnología de la firma GeneXus en su estado, en materia de controles y eficiencia de la administración. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60754.html>Incierta postura de Banxico en la política monetaria Ricardo Jiménez El próximo viernes 26 octubre, el Banco de México (Banxico) realizará el anuncio de política monetaria; sin embargo, en el medio financiero no existe un consenso sobre cuál podría ser la postura del banco central, debido a que en los últimos reportes los precios al consumidor han mostrado una mejoría, sobre todo en los meses de agosto y septiembre, pues la inflación anualizada se encuentra por debajo de 4.0%, aunque en estos momentos para el Banxico el único factor de preocupación es la inflación subyacente de mercancías, más ahora que seguirá presentando presiones alcistas para la primera quincena de octubre por el incremento del precio de los cigarrillos de 10.0%. En el supuesto de que la autoridad monetaria no actúe en esta semana, las presiones en la inflación se concentrarán en el mediano plazo, es decir, para el siguiente año habría un mayor deterioro en los precios, con la perspectiva de permanecer la inflación por arriba de 4.0% durante el primer semestre de 2008. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-22-47285>BMV cae 0.81%; espera reportes localesMEXICO. La bolsa mexicana caía el lunes 0.81% ante preocupaciones sobre la salud de la economía de Estados Unidos, en un mercado que ansía conocer a lo largo de la semana los reportes financieros de las empresas que cotizan en la bolsa local. El IPC perdía 259.31 puntos, a 31,563.44 unidades. Previamente el índice descendió hasta 1.40 por ciento. La salida de flujos de la bolsa, provocaba la debilidad de la moneda mexicana, que recientemente alcanzó sus mejores niveles de cierre de casi tres meses. “El escenario de baja es global, vuelve la preocupación sobre el estado de la economía estadounidense como consecuencia de la crisis hipotecaria”, comentó un operador. Los índices accionarios estadounidenses operaban con altibajos el lunes, ante persistentes preocupaciones de un impacto de los problemas del mercado crediticio en la economía más grande del mundo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-22-47283>Cete mismo día, en tasa de equilibrioMEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.25%, su nivel de equilibrio, en un mercado a la espera de cifras de inflación que aclaren el rumbo de la política monetaria, que el Banco de México anunciará el 26 de octubre. El viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.19%, según cifras del banco central. Las cifras de los precios al consumidor en la primera quincena de octubre, a publicarse el miércoles 24 por el banco central, son consideradas claves para el aún incierto aviso de política monetaria. Algunos analistas estiman que existen argumentos suficientes para pensar que el Banco de México no elevará la tasa mínima del fondeo interbancario. “Eventos recientes y anuncios del Banco de México nos hacen pensar que un aumento de la tasa de interés en octubre no es inminente”, destacó el Grupo Financiero Banamex en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-22-47280>Dólar, ante el riesgo de “caída brutal”: FMIWashington.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Rodrigo Rato, estimó que existe un riesgo de “caída brutal” del dólar, relacionado con una pérdida de confianza en los activos cotizados en esta moneda. “Hasta el presente, las fluctuaciones de las tasas de cambio se mantienen ordenadas y conformes a los parámetros básicos”, declaró Rato ante el Consejo de gobernadores del FMI. “El riesgo de una caída brutal del dólar existe – y esta caída podría ser la consecuencia o la causa de una pérdida de confianza en los activos cotizados en la moneda estadounidense”, agregó. El euro mejoró nuevamente su récord frente al dólar el lunes, ante la pasividad del G7 en el tema de las divisas y la persistente debilidad de la economía estadounidense, que alientan a los operadores a desprenderse del billete verde. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-22-47279>Se vende dólar libre en \$10.96; euro en \$15.80Este lunes, el dólar libre alcanza una cotización máxima a la venta de \$10.96, un centavo menos respecto al cierre del viernes, y se compra en un mínimo de \$10.65 en sucursales bancarias capitalinas. A su vez, el euro reporta un precio máximo de \$15.80 a la venta y el yen en 0.099 pesos. El Banco de México fijó en 10.7976 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-22-47278>Sube TIIIE a 28 días; se coloca en 7.7000%El Banco de México dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 El Banco de México dio a conocer en el

Diario Oficial de la Federación, que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.7000%, 0.0150 puntos porcentuales más respecto al viernes. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-22-47281>Aumenta la producción y exportación de crudoLa producción y exportaciones de petróleo de México subieron en septiembre frente al mes previo, dijo el lunes el monopolio estatal petrolero Pemex. La producción de crudo promedió 3,161 millones de barriles por día (bpd) en septiembre contra los 2,843 millones bpd en agosto. En tanto, las exportaciones de crudo promediaron 1,679 millones de bpd en septiembre contra los 1,631 millones de agosto, señaló la empresa. Además, tanto la producción como las importaciones de gas natural subieron en septiembre. México produjo 6,104 millones de pies cúbicos por día (pcpd) de gas natural en septiembre, frente a los 5,942 millones de pcpd en agosto, dijo Pemex. Las importaciones ascendieron a 453.2 millones de pcpd frente a los 403.5 millones importados en agosto. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/22/index.php?section=politica&article=014n1pol>Casi 5 millones de mexicanos, “sin ninguna esperanza” de ser contratadosPatricia Muñoz Ríos En México casi 11 por ciento de la población en edad de trabajar “ya no tiene ninguna esperanza de ser contratada”; representa casi 5 millones de personas, en tanto que quienes tienen empleo han sufrido la precarización de su salario, ya que, por ejemplo, cuatro de cada 10 trabajadores ganan menos de 50 pesos diarios. Además, 3 millones de personas están buscando empleos complementarios porque su salario no es suficiente; casi 10 por ciento de la población ocupada no recibe ingresos y se sostiene de propinas que recibe, sin tener ningún derecho de seguridad social o prestación. Cabe referir que el año pasado eran casi 2 millones y medio de trabajadores los que buscaban mejorar su ingreso mediante la obtención de dos o más empleos, pero a la cifra de personas que se encuentran en esa situación se agregaron este año 451 mil. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/22/index.php?section=economia&article=024n1eco>Cemex, Amx y Telmex, entre 25 trasnacionales de países emergentesJuan Antonio Zúñiga Carlos Slim, presidente honorario vitalicio de Telmex y América Móvil, y Lorenzo Zambrano, presidente de Cemex Foto: Carlos Ramos y Yazmín Ortega Con más de 32 mil 600 millones de dólares invertidos en el exterior, tres empresas mexicanas –Cementos Mexicanos, América Móvil y Teléfonos de México– figuran entre las 25 trasnacionales no financieras más grandes de países en desarrollo, señala el informe 2007 de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés) “Las grandes trasnacionales de las economías emergentes se están internacionalizando a un ritmo particularmente rápido”; indica el organismo, y presenta una lista de las 25 compañías de este tipo de mayor importancia en el mundo. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/22/index.php?section=economia&article=026n1eco>Naciones de América Latina preparan su “independencia” del FMI y el BMRoberto González y David Brooks (Enviado y corresponsal) Agustín Carstens, titular de la Secretaría de Hacienda de México; Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial, y Rodrigo Rato, director del Fondo Monetario Internacional, al término de una conferencia de prensa en la ciudad de Washington Foto: Reuters Washington, 21 de octubre. Reflejo de los cambios políticos que han ocurrido en los últimos años, varios países de América Latina avanzaron esta semana en la idea de crear una arquitectura financiera regional, que funcione de manera complementaria e incluso alternativa a la representada por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM). Las críticas al FMI y el BM, registradas en varios tonos a lo largo de la reunión anual de ambos organismos, que concluirá mañana en esta capital, dejó ver la crisis que atraviesan las dos principales instituciones financieras multilaterales, creadas al término de la Segunda Guerra Mundial y que desde siempre han sido controladas por Estados Unidos y otros países industrializados del Grupo de los 7 (G-7). <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/22/index.php?section=economia&article=028n2eco>Anuncia Pemex tres licitaciones para seguridad industrialPetróleos Mexicanos (Pemex) anunció tres licitaciones internacionales para fortalecer la seguridad industrial en dos complejos de gas en Tabasco. Se estima que el valor de los contratos será de mil 400 millones de pesos. Con estos trabajos y servicios se fortalecerá la seguridad industrial de los complejos procesadores de gas Nuevo Pemex y Ciudad Pemex, instalaciones en las que Pemex Gas produce 33 por ciento del gas natural que se consume en el país. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/22/index.php?section=capital&article=040n1cap>En situación de pobreza, siete de cada 10 capitalinos: FinanzasLaura Gómez Flores Aspecto de la colonia La Magueyera, en la delegación Iztapalapa, una de las demarcaciones con mayor rezago socioeconómico Foto: Yazmín Ortega En la ciudad de México siete de cada 10 habitantes vive en situación de rezago muy alto, alto y medio en educación, salud, vivienda y bienes patrimoniales, concentrándose en las delegacionales Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Alvaro Obregón y Tlalpan, aunque para el Consejo Nacional para la Población (Conapo) “no existe marginación y pobreza”; eliminándonos de algunas partidas federales. Luis Rosendo Gutiérrez Romano, subsecretario de Planeación de la Secretaría de Finanzas, mencionó entre ellas los Fondos de Aportación para la Infraestructura Social (FAIS) y la intención de hacerlo en los destinados para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA) y para Educación Básica y Normal (FAEB), que integran los ocho fondos presupuestales del ramo 33, enfocados al combate a la pobreza. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/22/index.php?section=sociedad&article=044n2soc>Apreman ONG a catalogar mangles entre especies en riesgo de extinciónAngélica Enciso Deterioro de manglares en Progreso, Yucatán Foto: Notimex /Francisco Martón Es urgente que la vegetación de los manglares sea catalogada en riesgo de extinción, pues México ha perdido en 24 años 75 por ciento de las plantas que tenía en esas zonas, advirtieron organizaciones ambientalistas. Agregaron que en tan sólo dos años desaparecieron unas 236 mil hectáreas de humedales. Hasta 2005 se creía que había 886 mil hectáreas de manglares, pero la cifra de 650 mil hectáreas dada a conocer el 17 de octubre en la Cámara de Diputados, por Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), es alarmante, señalaron las organizaciones Teyeliz, Defenders of Wildlife, Centro Mexicano de Derecho Ambiental, Greenpeace, Fondo Internacional para la Protección de los Animales y su Hábitat (IFAW, por sus siglas en inglés) y Conservación de Mamíferos Marinos de México.

